
Nous revoilà repartis pour 

une nouvelle saison. 

De nouvelles pratiques sont 

apparues dans l’organisa-

tion administrative et finan-

cière de nos Clubs. 

Nous sommes passés de 

l’ère « papier crayons » à 

l’ère « informatique »: 

• la gestion des licences, 

• le prélèvement automati-

que, 

• la mutualisation de l’arbi-

trage, 

• l’indemnisation des arbi-

tres. 

Toutes ces mesures exigent 

d’autres compétences pour 

nos secrétaires et trésoriers. 

Malgré les formations dispen-

sées, je comprends bien les 

difficultés que rencontrent 

certains dirigeants. 

Le District, au travers de sa 

cellule informatique, ac-

compagnera tous ceux qui 

en feront la demande. 

N’est ce pas le moment de 

solliciter de nouveaux diri-

geants ? 

Des formations du rôle de 

Président, Secrétaire et 

Trésorier seront proposées 

à tous nos Clubs. 

Reste la question sur le 
respect du jeu. 

Les valeurs et l’éthique qui 

l’accompagnent se posent à 

tous, Joueurs, Educateurs, 

Arbitres et Dirigeants. 

Sont elles devenues obsolè-

tes ou bien sont elles enco-

re une réalité ? 

A cette dernière interroga-

tion, je répondrais qu’elles 

sont bien réelles malgré 

l’influence grandissante de 

l’individualisme et l’esprit 

de consommation. 

Ces valeurs ne sont pas 

immortelles, celles aux-

quelles nous croyons doi-

vent être défendues en per-

manence. 

C’est un combat quotidien. 

Les valeurs du Football cor-

respondent à ce que nous 

voulons faire pour le jeu, le 

match et le club, je veux 

rester optimiste, il est évi-

dent que le football est un 

sport magnifique. 

Il faut travailler dans une 

perspective d’ensemble à 

long terme axée vers l’épa-

nouissement des individus, 

l’acceptation de l’autre, le 

droit à la différence, l’ac-

ceptation de la défaite com-

me source de progrès et 

non comme sanction d’in-

compétence. 

Je fais confiance à la raison 

qui, tous, nous anime. 

Je vous invite à placer au 

cœur des débats, de vos 

réflexions le jeu et le plaisir 

qu’il doit générer 

A tous, une bonne saison et 

au plaisir de se rencontrer 

sur les terrains. 

C. Fouquet 

le mot du Président - Tous ensembles 

La commission des jeunes 
Animée par Lionel Blondeau, Vice-

président en charge des activités 

sportives, elle a pour mission: 

• d’établir: 

⇒ le calendrier général des cham-

pionnats et coupes, 

⇒ la composition des groupes des 

divisions, 

⇒ le calendrier particulier de cha-

que compétition. 

• d’organiser et suivre les différentes 

coupes départementales, 

• de valider tous les résultats et clas-

semen t s  des  compé t i t i on s 

« jeunes », 

• de statuer sur tous les problèmes 

sportifs ou autres inhérents aux 

compétitions « jeunes », 

• de déceler et proposer des nouvel-

les pratiques du football, 

• de développer le nombre de licen-

ciés « jeunes » dans le département. 

Pour mener à bien ses missions, elle 

est divisée en diverses cellules: 

• pilotage, 

• foot à onze (championnat et coupe), 

• foot animation, 

• jeunes féminines. 

Sous la responsabilité de l’animateur 

et à son invitation la commission se 

réunit en « plénière » en début, à mi 

et en fin de saison. 

Les cellules se réunissent autant de 

fois que l’organisation ou la situation 

l’exigent. 

La cellule de pilotage se réunit tous 

les deux mois. 

Chacune de ces réunions fait l’objet 

d’une convocation écrite et d’un 

compte-rendu. 

Les membres de la commissions 

adoptent tous une philosophie unique: 

• amener de la rigueur dans le suivi 

des compétitions, 

• faire jouer tous les matches et tous 

les joueurs, 

• développer et prôner un football 

éducatif.  
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dans un groupe relevé en réalisant 

un bon championnat. 

Le bureau des JS Louailles 

départs, enregistre six arrivées (2 

attaquants, 3 milieux et 1 défenseur) 

qui apporteront, n’en doutons pas, 

toute leur expérience pour réaliser 

cet objectif rapidement, et après …. 

Notre souhait est de bien figurer 

Elle est marquée par des change-

ments importants, en premier lieu le 

football à effectifs réduits englobe à 

présent les quatre catégories de U7 à 

U13. 

L’appellation des catégories : 

Les anciennes appellations laissent 

place au moins de 7 ans (U7), moins 

de 9 ans (U9), moins de 11 ans (U11) 

et moins de 13 ans (U13). 

Un nouveau créneau pour pratiquer : 

La multiplication des rencontres le 

samedi après-midi ne permettait plus 

d’accueillir nos jeunes footballeurs 

dans de bonnes conditions. La réfor-

me de l’aménagement du temps sco-

laire et l’expérimentation mise en 

place dans d’autres départements, 

ainsi que chez nous dans le secteur 

de Sablé/La Flèche, nous amènent à 

étendre la pratique des animations, 

pour les jeunes âgés de moins de 9 

ans, au samedi matin à 10h30. Seuls 

trois secteurs  fonctionneront autre-

ment: 

Sablé/la Flèche = la mesure s’étend 

également au moins de 11 ans, 

Plateau Calaisien = poursuite de la 

pratique le samedi après-midi, 

Huisne = uniquement les moins de 11 

ans le samedi matin. 

Une nouvelle organisation pour 

jouer : 

Football à 5 (4 + 1) 

Sur des terrains de 20 x 40m avec 5 

séquences de 10 minutes. 

Les moins de 7 ans (nés en 2004 et 

2003) joueront sous forme de pla-

teau « jeux ». 

Les moins de 9 ans (nés en 2002 et 

2001) joueront sous forme de pla-

teau « matches ». 

Football à 7 (6 + 1) 

Sur des terrains de 35 x 50m ou un 

demi terrain « largeur réduite » (à 

l'aide de plots ou assiettes) sous for-

me d'un rassemblement à quatre 

équipes avec 2 rencontres de 25 mi-

nutes. 

Concerne les moins de 11 ans (nés 

en 2000 et 1999). 

Football à 9 (8 + 1) 

Sur un demi terrain (50 x 70m) en 

privilégiant les terrains « d’honneur » 

pour des dimensions optimales. Sous 

forme d'une rencontre de 60 minutes. 

Concene les moins de 13 ans (nés en 

1998 et 1997). 

La gestion : 

Pour ce qui est du football à 5 et du 

football à 7, les clubs désormais ré-

partis en 8 secteurs sont gérés par 

des responsables participant aux 

travaux de la cellule « foot anima-

tion » du district. Ils établissent les 

calendriers et assurent le suivi des 

animations. Ils sont épaulés par 

Franck PLOUSE, animateur de la cel-

lule de travail et par Meddy CHAU-

VINEAU,  conseiller départemental 

en charge du football animation. 

En ce qui concerne le football à 9, il 

est géré par le district et après une 

courte évaluation, en novembre dé-

buteront des championnats de ni-

veaux dont un  « régional ». 

M. Chauvineau 

Louailles JS 1 

La rentrée du football 

L’équipe première de la JS Louailles 

a obtenu son accession en troisième 

division, grâce à ses jeunes encadrés 

par quelques « anciens » qui ont ap-

porté rigueur et stabilité au groupe. 

Les blancs et noirs ont terminé se-

cond de leur groupe à égalité avec 

Noyen. Ce classement est le fruit 

d’un très bon début de saison, seule-

ment 1 défaite et 2 nuls au cours de la 

phase aller. La phase retour a été un 

peu plus accrochée, surtout lors des 

trois rencontres « importantes » 

contre les équipes en concurrence 

directe pour l’accession. 

Pour cette nouvelle saison, l’objectif 

est un maintien obtenu sereinement. 

Pour cela l’équipe, qui a connu trois 

UNE EQUIPE A L’HONNEUR 
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Des dirigeants méritants : André et « Lili » LEBOULLEUX 
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Bonjour, qui êtes vous ?? 

- Je m’appelle André Leboulleux, j’ai 

75 ans. Je suis retraité.  Je suis au 

club de l’amicale sportive de Brette 

les Pïns depuis sa création en 1961. 

J’en suis le président d’honneur. 

- Je m’appelle Liliane, alias « Lili » 

Leboulleux, j’accompagne mon mari 

à l’AS Brette depuis le début. 

Comment en êtes-vous arrivés là ? 

Lui: en revenant du service militaire 

où j’avais joué au football avec mon 

régiment, des voisins ont parlé de 

moi au fondateur du club M. Buon qui 

recherchait des bonnes volontés. Il 

est venu me trouver et j’ai accepté 

pour une pige de 2 ou 3 ans qui dure 

encore 48 ans plus tard. J’ai été 

joueur (33 licences, qui dit mieux), 

puis dirigeant. J’ai même été prési-

dent pendant 8 ans. 

Elle: moi je n’ai jamais été joueuse 

(sourire), mais je suis toujours pré-

sente à ses côtés. Le week-end seule-

ment, en semaine c’est l’inverse. 

Quelles sont vos activités au club ? 

Lui: elle sont variées, je suis à la com-

mission matériels. Je m’occupe des 

installations sportives. Cela va du 

nettoyage des vestiaires à l’arrosage 

du terrain (le soir) en passant par le 

maintien en état des locaux. Après 

avoir longtemps encadré des équi-

pes, j’ai laissé la place aux « jeunes ». 

Maintenant je suis spectateur. 

Elle: moi je l’aide. Je m’occupe de la 

buvette et je lave des maillots. Enfin, 

plus que ceux des grands. 

Quelles sont vos motivations ?? 

Lui: c’est une autre histoire. C’est 

toute notre vie. D’ailleurs l’AS Brette 

nous le rend bien. Notre problème 

c’est la trêve estivale, car nous ne 

savons que faire de nos week-end. 

Elle: moi j’aime bien regarder les 

petits jouer, ça me plait. 

Et « l’après » ?? 

En fait, tant que nous avons la santé, 

nous ne l’imaginons même pas. 

Propos recueillis par 

P. Basset 

L’Amicale des Éducateurs de Football 

La parole à un « amicaliste » 

Je me suis donc inscrit en espérant y 

trouver fair-play et convivialité. 

Je ne me suis pas trompé. En effet, 

l'amicale lutte farouchement pour 

cela. 

Cette association me permet, chaque 

saison, d'enrichir ma connaissan-

ce sur le football. 

De plus, on fait des connaissances et 

on a des activités variées. Par exem-

ple, l'année dernière, nous avons 

assistés à une séance d'entraine-

ment, dirigée par Laurent Peyrela-

de, avec les jeunes nationaux du 

MUC72. A la fin, un débat a eu lieu 

Bonjour a tous, 

Je m'appelle Eric Blin, j'ai 39 ans et je 

suis du club de Saint Cosme en Vai-

rais. 

Passionné de foot depuis tout petit, 

dès l'âge de 16 ans, je me suis investi 

dans mon club comme entraineur de 

plus jeunes que moi. 

Comme ce rôle me plaisait bien, j'ai 

décidé, avec la contribution de mon 

club, de passer mon certificat d'ini-

tiateur 1er niveau. 

C'est à ce moment que j'ai appris 

l'existence de l'amicale des éduca-

teurs de la Sarthe. 

entre nous, débat suivi d'un casse 

croute pour finir. Une soirée vraiment 

enrichissante, comme tant d'autres 

d’ailleurs. 

Voila, tout ça pour vous dire que ce 

que je recherchais dans le foot, je l’ai 

trouvé dans l'amicale.  

Je vous laisse en espérant vous retrou-

ver sur un terrain. 

A bientôt. 

Eric 

L’Amicale des Éducateurs de Football 
La parole à un « amicaliste » 

 

AMICALE DES EDUCATEURS DE FOOTBALL

DE LA SARTHE 

LE TERRAIN DE FOOT DOIT ETRE UN LIEU DE PLAISIR, DE RENCONTRES, DE PARTAGE  

EN DONNANT LE GOUT DE L’EFFORT AUX JEUNES 


